La délinquance des jeunes Les profils, les causes, les évolutions

Lorraine et Sébastien TOURNYOL DU CLOS

et ouvrage propose une approche de la délinquance des jeunes en France d'un grand intérêt, tant du fait de ses résultats que de la démarche intellectuelle et scientifique originale adoptée pour y parvenir.

Cette démarche est celle d'une analyse et d'une modélisation quantitatives qui cherchent à objectiver la compréhension des phénomènes étudiés, en la faisant échapper aux réflexions plus ou moins intuitives ou approximatives, qui ne sont pas rares en ce domaine et qui, parfois, n'ont qu'un rapport assez lointain avec la réalité. De façon un peu réductrice, les auteurs qualifient cette approche quantitative d'analyse « économique ». Certes, il est vrai que les économistes ont été les premiers à l'utiliser, mais, depuis, elle s'est diffusée dans d'autres sciences sociales, comme le prouve d'ailleurs ce travail. Aussi peut-on considérer que cette qualification est peut-être regrettable, car elle est susceptible d'induire en erreur et de laisser penser qu'elle privilégie une explication économique des faits étudiés.

Cette réserve sémantique étant faite, il faut souligner, comme le fait la préface de Maurice Cusson, la clarté pédagogique des développements dans lesquels sont décrites méthodiquement les différentes étapes de la démarche mise en oeuvre par les auteurs de ce livre. Depuis l'inventaire des approches théoriques rendant...

Jean-Louis LOUBET DEL BAYLE professeur des universités, Toulouse-1